



Vasconia y Cataluña

Quien atentamente considere hoy la virtualidad y vida de la región vasca, la que no conserva apenas otra historia antigua que sus tradiciones y cantares, claramente deducirá que los pueblos viven más de su tradición y de su lengua que de las historias gloriosas que se guardan en los polvorientos estantes de las bibliotecas. La tradición es una historia verdadera, sentida por el pueblo, y que forma parte de su alma. Por esto todo lo que la tradición toca, lo vivifica y vigoriza. Por la lengua y por la tradición, viva también vida exuberante Cataluña, y estas dos regiones hermanas son las mejores impulsadoras del movimiento de vida y regeneración de las otras regiones, no obstante los obstáculos y dificultades que oponen a este movimiento los gobiernos liberales y centralistas.

Si en Vasconia no ha imperado el centralismo como en otras regiones, ha sido por las libertades históricas conservadas, gracias a la tenacidad de aquel pueblo que se ha opuesto siempre a las medidas centralistas del gobierno de Madrid. Pero ahora al lado de la región Vasca, está Cataluña y si está con aquella persisten con tenacidad en sus propósitos autonómicos o mejor autárquicos, serán sin disputa las regiones que llevarán por todas partes de España aquel espíritu regenerador, ya que todas las regiones desean también cada día más libertad y la facultad de administrarse y gobernarse.

Los pueblos más adelantados y progresivos, buscan hoy con el mayor interés encontrar la fórmula de conjunción entre el elemento histórico y el progresivo, y esta fórmula debe ser la resultante de la política catalana y Vascongada.

Al querer los tradicionalistas reconquistar nuestras sagradas libertades históricas, no debemos aspirar a implantar todas aquellas formas arcaicas que las necesidades modernas han hecho desaparecer, sino adoptar lo que la evolución pide, conforme a nuestras tradiciones.

Y no es ni ha de ser nuestra fórmula de odios y venganzas, sino de amor, deseando extender nuestra propaganda a todas las demás regiones, para hacerles igualmente felices.

Esta es precisamente la política que proclamaba la Liga Foral autonómista de Guipúzcoa en el manifiesto que publicó en 21 de Julio de 1908 conmemorando la fecha de la pérdida de sus derechos, decretada por el jefe de los conservadores don Antonio Cánovas del Castillo, explicando a la vez su actitud con relación a nosotros los catalanes.

Dice tan hermoso documento, cuya inserción íntegra deseáramos sino fuera de tanta extensión: «Una hermosa región española, la que vivió a la cabeza de la civilización y progreso de toda la península, la que por su extensión, por su riqueza, por su laboriosidad y por su cultura es el orgullo de España, la hermosa Cataluña, se ofreció incondicionalmente a nosotros, y con este motivo, creímos el deber más sagrado acoger agradecidísimos tan valioso auxilio para el logro de nuestros fines.

Tal vez muchísimos años ha que nuestro país, en vez de reconcentrar sus sentimientos en sí mismo, debió haberse establecido mucho antes una inteligencia en las Cortes españolas, entre los representantes de las varias regiones que tenían aspiraciones idénticas. Con ello pudieran haberse evita-

do a la Nación graves daños que todos sentimos, y a nosotros los vascongados el que se motejen nuestros derechos en la capital de la Nación de odiosos privilegios, y de aspiraciones egoístas y hubiésemos cumplido mejor aquel precepto que invocamos a todas horas en nuestro himno eúskaro y que dice: «Emau do zabaltzazu munduban fruitaba».

«El demostrar el deseo de que nuestras libertades, nuestros usos y nuestras costumbres se extiendan por toda la Patria española, hubiese dado con seguridad a la política vascongada frutos mucho más sanos que los que, desgraciadamente, se han obtenido desde la conculcación de nuestros fueros.»

«Al decir, pues, efusivamente, manos y corazones que se nos ofrecían en Cataluña para ayudarnos al logro de nuestros fines, no hemos dudado que con ello se da un paso grandísimo y de cuya eficacia no es posible dudar para conseguir, primero que la política regionalista se encarna como una realidad entre la política española y para que, además se conigan resultados positivos dentro del orden legal y que hasta ahora no han podido conseguirse por meras promesas de gobiernos, que no han sabido ó no han querido cumplirlas ni por trabajos particulares que no han dado nunca ningún resultado. Y la medida exacta de la eficacia de esta inteligencia entre ambas regiones y de que hablamos acertado, nos la dieron los mismos representantes del centralismo, los cuales, al ver que por fin se decidían estas provincias a tomar el camino seguro y efectivo para llegar a un resultado práctico, pusieron todo su empeño en destruir esa inteligencia por todos los medios que estuvieron a su alcance, tanto tratando de evitar que nuestros representantes asistiesen a las fiestas de la hermosa ciudad catalana y a las que galantemente habían sido invitadas como hermanos, como después, procurando también impedir que los representantes de Cataluña viniesen a cumplir el deber de cortesía más elemental, devolviéndonos la visita.»

«La consecración de la inteligencia hecha a la faz del país en las Cámaras tuvo, pues, la debida sanción en ambas visitas, en las cuales, como habreis visto, un perfecto cambio de sentimientos y afectos entre ambas regiones que persiguen los mismos ideales y estiman que el reconocimiento de la personalidad de las regiones, dentro de la unidad española es hoy, dentro del desgraciado estado actual de la Nación, el único medio posible de reconquistarla, de volverla a la vida y a la grandeza perdidas precisamente por el olvido legendario en todos los Gobiernos centralistas de factor tan esencialísimo para la vida nacional.»

Este recuerdo de un pacto solemne entre dos pueblos hermanos, en los precisos momentos en que gracias a la inteligencia y acertada política de beneméritos patrios de todos los partidos, se han juntado en una sola haz para una común acción, las cuatro Diputaciones de Cataluña, nos ha parecido oportuno y conveniente, toda vez que ello nos dice los grandes bienes que podemos esperar de la concertada unión.

La fecha de 20 de Junio de 1911, será, sin duda, fecha gloriosa para Cataluña, pues en tal día se ha constituido un organismo representativo de su personalidad, y el funcionamiento del mismo le dará vida propia y diferencial, que nos dará conciencia de lo que somos y valemos, y con ello nos iremos afir-

mando cada día más dentro las condiciones propias de nuestra existencia, recordando sus fueros nuestro pueblo en conformidad con los principios y modo de ser de nuestra región.

¡Este es el mejor triunfo que la tradición catalana puede esperar!

Políticas

Notas portuguesas.—Importantes declaraciones.

El emigrado portugués Homen Cristo, que, como indicamos, se encuentra en Madrid, refuta desde un periódico de la Corte las manifestaciones hechas por el señor Vasconcellos, en los siguientes términos:

«Tengo para el señor Vasconcellos, personalmente gran consideración; no quería molestarle, diciendo que es falso que los enemigos del régimen republicano sean enemigos de todo progreso y de toda libertad, ni que sean los representantes mundiales de todo retroceso político y clerical.

«Los que combaten al gobierno provisorio ni son reaccionarios ni clericales. Algunos han sido hasta librepensadores toda su vida y han profesado los más puros principios de la nación, sin haber recibido el más mínimo favor de la monarquía.

«Los clericales, los reaccionarios, no tienen nada con nosotros, ni tenemos ningún compromiso, ni de ellos hemos recibido ningún dinero.

«Dice el señor Vasconcellos que la república ha afrontado con serenidad la colera de sus enemigos y ha llevado a la frontera a los reservistas únicamente para probar que contaba en absoluto con el ejército.

«¿Qué fantástico es el señor Vasconcellos! Pensar que la república tiene necesidad de llamar el máximo de fuerza militar que es posible en Portugal para resistir a unos pocos conspiradores!

«En realidad lo que hay es que no tiene confianza en el ejército, y necesita de aquéllos para defenderse.

«¿Por qué motivo están en sus prisiones docenas de oficiales, sargentos y soldados? ¿Por qué motivo se traslada todos los días a oficiales y sargentos, de unos regimientos a otros? ¿Por qué ha enviado a los puntos que considera peligrosos siempre a los mismos tres ó cuatro regimientos, que son los únicos en que tiene confianza? ¿Por qué ha declarado Alfredo Magalhães, en el Parlamento, que era necesario obrar con energía? ¿Por qué motivo Machado dos Santos declina hace días en su periódico *O Intransigente*, que sonó la hora del peligro para la República portuguesa?

«Los reservistas han acudido, pero entraban en muchas poblaciones, como ocurrió en Valença y otras ciudades, dando vivas al rey y a Paiva Conceiro, insultaban a los oficiales y andaban descalzos por las calles pidiendo limosna de puerta en puerta.

«Si el señor Vasconcellos, a quien respeto y tengo por muy honrado, osa negarlo, le diré que es un impostor.

«Diga si es falso que algunos oficiales han sido envenenados en las prisiones, y explique porque al llegar a ellas morían simultáneamente y negaba el gobierno permiso, como reclamaban sus familias, para hacerles la autopsia.

«¿Sólo faltaría que el gobierno declarara que los mandó envenenar!

«Don José Revell, importante monárquico, fué asesinado en la calle.

«Debe el señor Vasconcellos ser menos pródigo en los adjetivos con que califica a sus adversarios, y tener más cuenta en las afirmaciones que hace.»

Niega el señor Homen que la República tenga el apoyo de las fuerzas vivas del país.

«No intente el señor Vasconcellos engañar al pueblo español, dice.

«Quiere convencerle de que los viajes de los ministros indican el aplauso del pueblo al régimen, y olvida que en vísperas de la caída de la monarquía el rey era aclamado y vitoreado en las calles y no llevaba tras sí, como los ministros republicanos, centenares de carbonarios.

«La calle para lanzarle al rostro su infamia y expresarle su indignación por que el momento no ha llegado aun.

«No se impacienten el señor Vasconcellos, que tendrá tiempo de sufrir disgustos.

«Todos los periódicos opositonistas han sido suprimidos.

«Están suprimidos *El Povo de Aveiro*, *El Correto de Manha*, *El Liberal*, *El Portugal*, *La Palabra* y *El Dia*; todos los otros y hasta los pequeños, los insignificantes periódicos semanales de provincias, que ni éstos han sido tolerados. ¡Podían matar la República!

«Centenares de lo que llaman carbonarios, incitados por *O Mundo* y otros diarios republicanos, como se prueba fácilmente transcribiendo sus palabras, han asaltado los periódicos de oposición, destruyendo el material y hasta apaleando a algunos de sus redactores.

«En cuanto a las elecciones, todos los nombres de los electores que podían votar en contra del Gobierno han sido suprimidos del Censo, y a los diputados gubernamentales los votaron los vivos y los muertos. Los presidentes de las asambleas electorales fueron escogidos por comisiones republicanas y la fuerza armada no podía entrar en los colegios, aun siendo requerida por el presidente, sin que al efecto la autorizara el delegado del gobierno que asistió al acto.

«El Parlamento actual no representa al país, ni representa al partido republicano; es un Congreso de la oligarquía de la que es jefe el famoso Alfonso Costa. Lo que ha hecho esa Cámara es copiar la Constitución brasileña y votar un subsidio anual de 15,000 pesetas para Machado dos Santos y declarar que cada diputado se marcharía a su casa sino le daban también subvenciones importantes, cuya cuantía exacta no recuerdo en este momento.

«Respecto a decir que no se han efectuado prisiones sin motivos reales y documentación incontestable, jeso es el colmo de la desfachatez!

Varias

—En su casa solariega de Solares (Santarém) ha fallecido el marqués de Valbuena, prestigioso integrista, habiendo perdido el partido, una de sus más grandes figuras.

R. I. P.

—Varias señorías tradicionalistas regalan una bandera a la Agrupación Escolar Tradicionalista de Barcelona. Se hará entrega de dicha bandera el próximo Octubre y con tal motivo se celebrará un importante acto político en el que tomarán parte prestigiosos elementos del tradicionalismo. Coincidirá dicha fiesta con el certamen de inauguración de curso.

—Será padrino en el acto de la bendición de la bandera el señor marqués de Cerralbo.

—Los conservadores barceloneses han desistido de efectuar el viaje a Palma de Mallorca para entregar el álbum de protesta que se acordó ofrecer al señor Maura.

—Será entregado en Madrid el mes de Octubre próximo.

—El hijo mayor del archiduque Leopoldo de Austria ha sido nombrado presidente honorario de la Agrupación Escolar Tradicionalista de Barcelona.

—Asegúrase que dentro de pocos días irá a Barcelona por asuntos particulares, el ex ministro conservador señor González Besada.

En carta particular a un amigo suyo, le dice que para propaganda política otro será el prohombre del partido que irá a Barcelona en Septiembre próximo.

Bandidos modernistas

Todos los años, por esta época, en los sitios más insignes del verano, en las playas más concurridas, señálase la aparición de unos caballeros elegantísimos, de gallarda presencia, pródigos en todas partes, correctos en su exterior, galantes con las damas, modelos siempre de finura y cortesía. Más de una damisela, en estado de merecer, contempló con ojos románticos a uno de estos *gentlemen*, y le vió después, ¡oh dolor! atado codo con codo entre dos guardias, ¡Aquel finísimo Lovelace

que caseó por terrazas y hoteles sus trajes de última moda y sus sonrisas de encantadora urbanidad, era un caracterista, un ladronzuelo distinguido!

El progreso, en esto como en todo, ha vestido con sus amables elegancias el vicio y el crimen. Ya apenas se estima aquello de «echarse al campo», en fogoso corcel, disputando a la sociedad, trabuco en mano, la bolsa y la vida. Las gentes de hoy son más sutiles y prefieren hurtar el cuerpo a las leyes, poniendo a contribución la finura y el ingenio. Es más seguro y lucrativo «alternar» en el gran mundo con aires de príncipe, que andar por trochas y veredas a tiros con la Guardia civil. Aquella edad heroica del bandolerismo andaluz, pasó a la historia, después de llenar un nuevo Romancero con sus andanzas gentiles. Diego Corrientes, José María, Los siete Niños de Ecija, constituyen un ciclo semejante al de los caballeros de la Tabla Redonda, y son, en las imaginaciones populares, algo tan vivo, perenne y maravilloso, como los trabajos de Hércules y las aventuras del Cid. Pero en la realidad ya no existen héroes de serdania y encrucijada ni bandidos generosos.

Declarar la guerra al género humano y afrontar el riesgo de tan definitiva actitud, requiere un valor estupendo y un desprecio olímpico de toda comodidad.

«Recordais las hazañas del *Vivillo*? Todos los periódicos de España y de América llevaron y trajeron su nombre, poniéndolo como bandido ejemplar en los cuernos de la luna. Sus fechorías, sus robos y a mano armada, sus majestades, su novelesca fuga de Buenos Aires, fueron pasto a la curiosidad de los ociosos de ambos mundos. Pues bien, ahora resulta que el *Vivillo*, el hombre terrible, el espanto de los cortijos andaluces, el bandido de la leyenda, es «un infeliz», ó poco menos.

Vedle pasando por las calles de Madrid tal como le retratan los periódicos ilustrados; vedle con su aspecto bonachón de burgués tranquilo, deshojando melancólicas y nostálgicas en los estantes del Retiro y de la Monja.

Esto me recuerda otro famoso bandolero, el *Maruyó* que en mis montañas de Santander hizo furor años ha, no sin secreto placer de algunos infelices que estimaban como grande honor «para la familia» el tener un bandido de veras que les diese ciento y raya a los más bravos de Andalucía. Y el *Maruyó*, al fin, resultó también un «pobre hombre».

«¡Oh turistas, amigos de lo pintoresco! Ya no hay bandidos en España, por esos caminos, a lo menos, como antaño. El tipo gentilísimo y marcial de los bandidos generosos, ha venido a convertirse en un «caballero» a la moda que «sabe francés», baila rigodones y hasta hace versos modernistas si le apuran un poco...»

CONCHA ESPINA DE SERNA. O Comillas, Julio de 1911.

Generales

Un libro notable

RESUMEN HISTÓRICO CRÍTICO DE LITERATURA ESPAÑOLA, por don Angel Salcedo Ruiz.

Necesidad generalmente sentida, era la de un *Resumen histórico crítico de la literatura española* en que con precisión y amenidad se exponga, condensada, la substancia de la inmensa labor, realizada por el maestro D. Marcelino Menéndez Pelayo, por su precursor Millá y Fontanals y sus sucesores, auxiliares y coadyuvantes Menéndez Pidal (D. Ramón y D. Juan), Rodríguez

Marín, Blanca de los Ríos, Cotarelo, etc., etc., ya que también han contribuido insignes extranjeros *hispanófilos*; labor que ha renovado la faz de este estudio, dando anticuados, y por lo tanto inservibles los manuales y Resúmenes existentes.

El nuevo Resumen es indispensable para tres clases de personas: 1.ª Para los hombres de carreras distintas de la literatura (teólogos, abogados, médicos, políticos, etc.) que no pudiendo dedicarse a estudios prolijos de Literatura Española, necesitan sin embargo un conocimiento exacto, aunque somero, de esta rama de cultura general.

2.ª Para los que, por su buen gusto ó la índole de sus carreras, han de engolfarse en el estudio de las obras magistrales de los autores citados, y los cuales requieren, como punto de partida y orientación en su largo y sabrosísimo viaje, la lectura de un libro de conjunto, relativamente breve, que le sea como cartilla, ó mejor, índice de cuestiones y materias, sin cuyo auxilio fácilmente se pueden extraviar en la frondosa selva. 3.ª Para los estudiantes de Institutos, Seminarios y Universidades, quienes cursan, generalmente, la asignatura de Literatura Española por las explicaciones de sus doctos profesores; pero a los que no puede venir mal la posesión de un texto impreso que supla lo que la lección oral, aun las más didácticas, suele dejar incompleto, y les sirva de base aunque no sea más que fijando bien nombres y fechas, para comprender las lecciones de sus maestros.

El *Resumen histórico crítico de la Literatura Española* que acaba de publicar la casa Calleja de Madrid, es digna obra de D. Angel Salcedo Ruiz, periodista brillante, que ocupa un lugar preeminente entre los más castizos escritores. Discretamente didáctico (sin perder nunca de vista el viejo axioma de enseñar deleitando), metódico pero sin llegar a esa exageración de método que hace de los libros de arte y literatura secos y áridos prontuarios de ciencias naturales ó matemáticas, ha expuesto las líneas madres de nuestro glorioso desenvolvimiento literario, fijándose principalmente en aquellos puntos que, ó son por sí mismos capitales, ó deben ser así considerados en atención a los más recientes descubrimientos de los investigadores, ó a las polémicas que suscitan hoy entre los críticos.

Consecuente con este criterio, en que algo se sacrifica a la objetividad a la oportunidad, son tratados con relativa amplitud en el *Resumen* los *Precedentes ante-romanos* de nuestra historia de la literatura, el origen común de ésta con la de las demás naciones europeas, la formación de los romances, el desarrollo de la poesía épica medioeval en Francia y en España, los Primitivos (mester de clerecía y mester de juglaría), el Arcipreste de Hita, Gracian, en suma, cuanto actualmente despierta mayor interés en los doctos y en la generalidad del público sin olvidar, por supuesto, las figuras tradicionalmente principales, como las de los grandes ingenios del Siglo de Oro sobre las que se eleva la sin par y gigantesca de Cervantes. El señor Salcedo expone, en substanciosa síntesis, los caracteres generales de nuestras letras en aquel aureo siglo, vindicando esforzadamente a la patria de las invectivas de los extranjeros y malos españoles que han deducido de las novelas picarescas, p. e., la estúpida especie de haber sido el pueblo del QUIJOTE y del ALCALDE DE ZALAMEA una turba de hámpones tétricos y de hipócritas lascivos. Obra de patriotismo es también por este concepto, la que ha escrito el señor Salcedo, y obras así deben ser popularizadas; porque ya es hora, como dijo

amargamente Castelar, de que dejemos de aprender nuestra propia historia en autores protestantes y extranjeros, enemigos natos y tradicionales de nuestro modo de ser nacional, aborrecedores impenitentes de nuestra grandeza y gloria.

Si no empezamos nosotros por estimarnos nadie nos estimará. Si por espíritu de bandería y torpes preocupaciones políticas, no rasgamos nosotros mismos el velo de esas estúpidas leyendas, con que nos ha cubierto el odio y la envidia de los extranjeros, nadie ha de rasgarlas; porque en el interés de los de afuera está que España sea menospreciada, aborrecida y mal conceptuada. Así se libran del temor de nuestra competencia en todos los órdenes de la vida.

La obra se vende en la casa editorial de Saturnino Calleja, Madrid, y en las principales librerías al precio de 6 pesetas.

Se ha aplazado hasta el día seis del próximo mes de Septiembre la inauguración en Olot de la Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros, a fin de que pueda concurrir a dicho acto, el director del Instituto Nacional de Previsión don José Maluquer y Salvador.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunicó a su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 3-2.º a la CALLE CIUDADANOS, N.º 15-1.º 2.º (Consulta.—Mañana: de 11 y media a 1.—Tarde: de 6 a 8.—Festivos: De 11 a 1.)

Como consecuencia del choque ocurrido en la estación de Becerril del tren correo de Asturias con uno de mercancías, y en vista de la frecuencia con que se repiten estos casos, que las Compañías atribuyen casi siempre a un cambio de agujas equivocado ó al retraso que experimenta la salida de trenes por la afluencia de viajeros, el ministro de Fomento ha dispuesto que el ingeniero jefe de la división, señor Faquinetto, gire una detenida inspección, no sólo para averiguar las causas que han originado el choque, sino la falta de material sanitario y asistencia facultativa que se nota en la mayoría de las líneas.

El señor Gasset, por lo pronto, ha dictado una disposición de carácter general para que todas las estaciones por ínfimas que sean, no carezcan de los elementos de socorro necesarios a una contingencia cualquiera que ponga en peligro la vida de los viajeros, obligando a las Compañías para que las estaciones cabezas de línea se hallen dotadas del material y personal que las disposiciones vigentes prescriben.

Como presunto autor de haber agredido a un cochero en un automóvil propiedad del vecino de Barcelona don Narciso Linás, el pasado lunes fué detenido en Darnius el vecino Jaime Vizari Giménez, el cual fué puesto a disposición del Juzgado.

Por corta y sustracción de varios árboles de un bosque propiedad del vecino de Fornells, Narciso Cabarrocas, ha sido detenido y puesto a disposición del Juez municipal de Castillo de Aro el sujeto Juan Bas Serviá, vecino de la primera de las mencionadas poblaciones.

El pasado lunes declarase un incendio en un bosque propiedad del vecino de La Junquera Esteban Justafre, pudiendo ser sofocado ó los pocos momentos gracias a los esfuerzos realizados por varios vecinos de dicha población. Las pérdidas fueron de poca importancia.

No dejes de visitar la tienda, única en su género, "LA CANASTILLA DE ORO", donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, a precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» denovaje, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes a Rosés), Gerona.

En Fornells sostuvieron una reyerta anteayer los vecinos José Duch Jordá y Juan Carreras Fontasit, de la cual resultó aquel con una herida leve en la cabeza que le produjo este último con un palo. El agresor fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Telegrama agosto

París, 26.—Felín, diputado.—Madrid.

Saludo a mis siempre fieles y agradecidos unánimes adhesiones y sinceros votos. Vuestra lealtad es garantía de que aún puede esperarse la salvación de nuestra querida España.

JAJME

A "El Otro,"

Efectivamente, señor **El Otro**, firme del artículo ¡¡ATIZA!!!, la persecución de las moscas y de los mosquitos, redundaría en gran beneficio de la humanidad. Usted sabe perfectamente de como la ciencia ha librado al Brasil, Cuba y demás Américas de la fiebre amarilla. Bastó que la Ciencia dijera ser el mosquito el portador germen de la fiebre amarilla, para que, evitando su procazidad la fiebre amarilla no reinara ya epidémicamente. Casos especiales, si los hay aun, y los habrá siempre.

Al enjambre de mosquitos, se opuso un ejército de brazos dando corriente a las aguas mansas; donde había charcos de agua sucia se procedió a su relleno, y con verter abundante petróleo donde esto era imposible, se logró el ensueño de privar de la fiebre amarilla a los mortales. ¿Ve usted, como querer es poder? Alejar las causas es alejar los efectos.

Las moscas, ese sucio animal portador de gérmenes de todo lo infeccioso, con querer, el hombre, se lo quitaría de encima de un modo grande. ¡Querer es poder!

MEDIOS.—Una limpieza cual nos enseñan.

Limpieza en la persona; limpieza en las ropas; limpieza en los utensilios; limpieza en el suelo. Fuera basuras; fuera cuerdas en el casco de la urbe; criadero de bestias, aguas embalsadas. En una palabra, quitad la comida a las moscas (que está en lo sucio) y las mataréis.

Otro sí: cada casa pueda matar perfectamente mil moscas al día, valiéndose de los distintos aparatos en función ya. Con un poco de *mancomunidad* de paciencia, las moscas se desterrarán de las ciudades. Gerona solamente con este sistema, podría matar tres millones de moscas al día. Mil por piso. ¿Es esto poco?

Si la guerra a las moscas fuera una guerra de exterminio seguro. ¡Quitad la suciedad y quitareis las moscas! Que todos nos impongamos el deber de matarlas, por modo tan sencillo y podríamos matar en un mes noventa millones de moscas. ¿Las hay en Gerona?

...A pesar de que no he tenido tiempo para contarlas, he soñado no hay tal número en Gerona. Desterrando las moscas, desterraríamos enfermedades; ascosidades; molestias, y demostraríamos ser *limpios*; que es lo que nos falta, con perdón de todos.

MODESTO FUREST

Locales

AYUNTAMIENTO.—Fué presidida la sesión de ayer por el Alcalde, don Arturo Vallés, y asistieron a la misma los concejales Sres. Bassols, Catalá, Bellsolá, Amich, Fabrellas, Cruañas y Ovieido. Después de aprobada el acta anterior, con una ligera rectificación del señor Catalá, lo fueron varias relaciones de jornales y cuentas importantes en junio 1882-83 pias. y la certificación de obras de carpintería verificadas en el matadero público durante el último trimestre cuyo valor asciende a 3096'18 pias., líquido que debe entregarse al contratista don Francisco Guinó. Adjudicóse definitivamente a los señores Guinó y Bargout el concurso celebrado para adquisición de mobiliario con destino al Grupo Escolar.

Declaráronse prófugos los mozos Joaquín Puigbert y Ramón Perich, contra quienes se acordó instruir el oportuno expediente.

Quedóse enterado de las dos siguientes comunicaciones del Gobierno civil: Autorizando la exención de subasta

para adquirir un bulario con destino al Grupo Escolar.

Desestimando por incompetencia el recurso interpuesto por don Pedro Masías contra el arbitrio que señaló el Ayuntamiento sobre cañerías y ramales a la empresa de electricidad «Masías y Comp.ª».

Concediéronse los siguientes permisos:

A don Cristóbal Grober para levantar un mirador en la casa que posee en la calle del Progreso, esquina a la de la Industria.

A don Luis Torrellas para pintar y revocar la fachada de la casa n.º 9 y 11 de la calle d' en Sala.

El Sr. Bassols votó en contra del anterior dictamen por no hacerse constar en el mismo si había ó no comenzado la operación que se solicitaba.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo sea mudada debidamente doña Teresa Rosell, dueña de la casa n.º 3 de la Avenida de Ramón Folch, por haber ejecutado ya unas obras cuyo permiso solicita ahora del Ayuntamiento, y no se consienta que los cuatro tragaluces que ha mandado construir giren hacia el exterior, sino que debe exigirse lo hagan por el interior.

A don Esteban Ferreras para reformar una pared de cerca y construir un cobertizo en la plaza de Santa Lúcia.

Aprobóse un dictamen de la Comisión Central, conforme con lo solicitado por don Bienvenido Tor para la recogida de animales muertos.

Autorizóse asimismo a don Gregorio Merino para establecer mesas de refresco entre los árboles del lado izquierdo del paseo central de la Dehesa, situados frente el Campo de Marte.

Aprobóse una proposición de la Comisión Central, que defendió su presidente, el señor Bassols, para adquirir sin dilación alguna el siguiente necesario material de incendios:

12 trajes de mecánica para los individuos del cuerpo de bomberos, 1 bomba de vapor y 1 escalera de salvamento.

Pasó a estudio de la Comisión respectiva, una instancia de los maestros públicos de esta capital Sres. Paltre, Dalmau, Santaló y Salamero, proponiendo «con motivo de haber levantado el Ayuntamiento un soberbio palacio para la enseñanza, (el Grupo Escolar), no reparando en sacrificios», y para la mayor cultura de nuestra ciudad, la creación de un «Patronato de la primera enseñanza oficial de Gerona» cuyo reglamento presentan a la aprobación del Consistorio.

El señor Catalá pidió y dijo que así lo creía en el ánimo de los organizadores, que la enseñanza en la escuela elemental graduada que se propone crear no sea exclusiva; para los alumnos asistentes a las establecidas en el Grupo Escolar sino que vendrían comprendidos en ella todos los niños y niñas que concurren a todas las demás escuelas de la ciudad, así públicas como particulares.

La Presidencia manifestó que todo ello debía ser objeto de estudio de la Comisión y muy especialmente, el modo, manera y forma de proveer las plazas de profesores ya que habían llegado rumores a sus oídos de que estas estaban repartidas, siendo así que aún no se había dado cuenta oficialmente de la proposición referente a este asunto.

Leyóse una comunicación de los señores Sobrequés, Seló y Perich en la que manifiestan que han resuelto fusionarse con la escuela elemental graduada cuya creación se propone en la anterior instancia y que por tanto retiran la suya relativa al establecimiento de una escuela municipal de música en el propio Grupo Escolar; pidiendo, además, se les expida el título de profesores de aquella. Esta comunicación acordóse unirla a la instancia de referencia.

Acordóse conceder al Depositario de fondos municipales la cobranza de las cédulas personales para el corriente año, con la misma bonificación de que disfrutó en el anterior, la cual se concederá también a los demás empleados municipales que han intervenido en la confección del padrón.

El señor Vallés, después de hacer constar que el estado sanitario es excelente, manifestó que como en caso de que algún transeunte de los que vienen de la frontera con patente limpia expedida en Port-Bou, cayese en

termo, durante el viaje, de enfermedad común, no sería admitido en el Hospital provincial, y no disponiendo el Ayuntamiento de local alguno apropiado para atender debidamente a tales enfermos, propuso se designara una comisión que sea la encargada de resolver cuantas dificultades puedan presentarse respecto el particular y muy especialmente para habilitar cuanto antes el correspondiente local.

Leyóse la proposición de ley presentada a las Cortes por el digno diputado a Cortes por este distrito, D. Dalmacio Iglesias, respecto la modificación de la ley de cesión de bienes, acordándose quedara 8 días sobre la mesa a fin de estudiar si conviene alguna modificación en su contenido.

El señor Amich hizo notar al señor Bellsolá (que dijo no se fija en la susodicha proposición de ley la cantidad con que deberá contribuir el Ayuntamiento) que el señor Iglesias se ha atendido en la redacción de tal documento a lo tratado en las sesiones celebradas hace algún tiempo por los señores concejales y a los cuales asistió nuestro Diputado y que por tanto no procede ninguna rectificación ni aclaración pues está en un todo conforme con los extremos tratados en las referidas reuniones. Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las 5 menos cuarto de la tarde.

Gabinete y Clínica Odontológica de Camilo Fonbarnat y Roure.—Progreso, 4, pral.—Montados con todos los adelantos modernos; único en su clase.—Se construyen toda clase de aparatos dentales como también las diversas reparaciones de ellos; se hacen toda clase extracciones sin dolor; se curan las enfermedades de la boca; se limpian los dientes y se verifican las distintas orificaciones y empastes, como también se colocan toda clase de coronas, garantizando su buen éxito. Teléfono número 205.

En la reunión reglamentaria celebrada ayer por la Junta directiva de la «Agrupación Propagandista-Católica», después de leerse una carta de la «Liga de señoras para la acción católica» de Barcelona, en la que se recomienda a los individuos de la entidad hagan propaganda para que durante este año en que la mesonería conmemora el inicio despojo del poder temporal del Soberano Pontífice, se ofrezcan al Señor el mayor número de comuniones posible a intención del Padre de la cristianidad, se tomaron los siguientes acuerdos:

A propuesta del Presidente de la «Agrupación» señor Navarro, testimoniar a la familia del malogrado joven Miguel Verdaguer Sallent, de Anglés, su pésame más sentido, ya que además de la estrecha amistad con que le unía con los demás individuos de la entidad, era uno de los oradores indicados para tomar parte en los mítins que celebrará próximamente en Anglés y La Selera; nombrar presidente y secretario de la comisión de propaganda escrita a los señores don José Cruañas y don José Cifós respectivamente; organizar una serie de sesiones de propaganda de carácter íntimo en el salón-teatro del Centro Moral, celebrando su inauguración, el domingo día 6 del mes próximo; elevar en mensaje de respetuoso y filial afecto al jefe de la acción social católica en España y gran padre de la juventud, eminentísimo Cardenal Aguirre pidiéndole su bendición y aliento; ofrecerse a las comisiones organizadoras de la peregrinación a Montserrat y del «aplec» contra la blasfemia que los ferrieros de nuestra comarca celebrarán en el Collé el mes próximo, para cooperar al mejor éxito de tales actos, y finalmente hacer una gran propaganda para la gran obra del tesoro de la buena prensa, procurando que se inscriban como legionarios el mayor número posible de católicos y personas piadosas.

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto céntrico de esta capital.—Para informes dirigirse a esta Administración.

Nuestro particular amigo el procurador de los tribunales y concejal del Ayuntamiento de esta ciudad, don Emilio Verdaguer Ferragut, se ha visto padre nuevamente, esta vez de una ro-

busta niña: venida al mundo con toda felicidad.

Reciban los padres de la recién nacida nuestra sincera enhorabuena.

De nuestro querido colega **Diario de Gerona**:

«Hace algunos días que entre esta ciudad y Portbou se están haciendo pruebas con unas nuevas máquinas de mayor tamaño que la Compound que ahora tiene el ferrocarril de M. Z. A. las cuales serán utilizadas para los expresos, gracias a las cuales el recorrido podrá hacerse con mayor velocidad y por consiguiente empleando bastante menos tiempo entre Barcelona y la frontera.

«A consecuencia de este cambio será también nuevo el material que en los expresos de lujo se usó, que según noticias resultará por todos conceptos superior al actual que será utilizado para los trenes rápidos ordinarios, empleándose el de estos en los trenes correos.

«Esto es lo que hemos oído decir, y si se confirma como es de suponer, esta línea estará magníficamente servida y a la altura de las principales de Europa».

Véase en cuarta página CAMBIOS facilitados por la casa bancaria Viuda de A. Mateu, con detallado movimiento de Bolsa, y anuncio de EL NORTE.

El veterinario municipal señor Alemany decomisó ayer mañana unos 9 kilogramos de pescado que no reunía las debidas condiciones de salubridad para el consumo.

Al pasar anteayer por la calle del Carmen un joven montado en una bicicleta, debido a una falsa maniobra, cayó produciéndose una herida cortante en la frente y otra en la mejilla derecha de 8 y 4 centímetros de largo, respectivamente, que le fueron curadas en el dispensario municipal por los médicos Sres. Casadevall y Sánchez.

Se alquila ó vende una casa-torre, con magnífico jardín y espaciosa huerta. Darán razón en la Administración de este Diario.

Trabajando anteayer tarde en una fábrica de carbón de coque de la Plaza de San Pedro el obrero Juan Roure, vecino de Salt, fué cogido por la rueda de una máquina recibiendo un fuerte golpe en la cabeza a consecuencia de lo cual resultó con una herida contusa que le fué curada en el establecimiento que posee en la plaza mencionada el vecino Jaime Font.

Anteayer tarde al beber en su domicilio, sito en la calle Subida de Santo Domingo, n.º 2, 4.º, vino con un porrón el niño Miguel Faus, de 6 años de edad, tragóse un alfiler que le quedó clavado en la garganta debiéndole ser sustraído por el médico Sr. Roca Pinet.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de llas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

DE AQUI

Menudencias

No es nada lo del ojo y lo llevaba en la mano; Alemania llama a filas a 400.000 reservistas y Francia loca de contenta, con esta movilización *pequeñísima*, dice *magras*, pero sin tomarse por mor a las circunstancias.

También se sabe aunque no se dice, que la salud de las tropas francesas, en Africa no es muy satisfactoria. La cosa no es de extrañar, los *higos Chumbos* no son de fácil digestión y con la *cerveza alemana*, se hace un nudo en cualquier parte.

Por aquí con los calores tan excesivos que pasamos, andamos todos medio locos; por lo tanto *allá* en *Lsrache* que hace *pero que muchísimo más calor*, no es de extrañar (aunque sea casual) que un súbdito francés se haya

uelto loco y en su furia atacado a un pobre centinela español, el cual fué tan prudente que no le *disecó* en el acto; pero la gente dice con escama:

Primeramente fué el *incidente* con un *Teniente*, segundamente otro *incidente* con un *demente*.

La prensa nos dice que las fuerzas francesas marroquies sufren a diario muchas deserciones, y que los *moritos* que de ellos *japan*, intentan ingresar al servicio de España, en cuyas filas dicen ellos, que hay más orden y mejor trato; de donde resulta que *apesar de todos los pesares*, los *moritos* llegarán a *cantar flamenco de motu proprio*. ¡Olé por Mahoma!

Según un periódico extranjero, en Portugal los soldados republicanos no admiten *ancas*, y se ha dado el caso que al reprender un jefe amistosamente a un soldado porque cometió una falta, este y sus compañeros *magullaron* al pobre señor, que tuvo que ingresar en el hospital hecho un *San Lázaro*; lo cual que *mayor y menormente* indica que por allí por más que *digam*, la indisciplina está a la altura de las *circunstancias*.

En Ambia, provincia de Orense, las *nubes* se *amotinaron* y largaron pedras de 60 gramos, matando varias reses y causando heridas a personas. Esto es serio y puesto que por todos conceptos gozamos de una *tranquilidad inmensa*, habrá que temblar por la seguridad personal

por arriba por abajo por delante y por detrás.

EL OTRO

Eclesiásticas

El párroco de más edad en España, existe en la parroquia de Solares (Santander). Cuenta noventa y nueve años y siete meses de edad y monta su jaco y celebra diariamente la santa misa.

Nuestro señor Obispo ha nombrado vicario, respectivamente, de San Serni y San Salvador de Viña a los Rdos. don José Juanola Plana y don Pedro Serrat Font.

Día religioso

SANTORAL
JULIO 28
San Víctor mr.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del S. C. de Jesús. Por la mañana desde las 8 a las 1 y media y por la tarde desde las 6 y media a las 8 y media.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.—Por la mañana a las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa. Por la tarde a las 7 y cuarto exposición, meditación, Corona Dolorosa, estación mayor y reserva.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Primer grado
JULIO
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad, La Religión y moral en los Estados Unidos.

ORACION PARA ESTE MES
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en particular, por la conservación y extensión de la fe y de la moral en los Estados Unidos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Orar y ofrecer obsequios a Dios por la intención recomendada.

— MAÑANA —
Sábado.—San Félix II, mr.

J. Parrás Brú
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadela, 11-12-13
de 11 a 1 y de 3 a 5
GERONA

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 27
Salida de aviación.—Beaumont victorioso
 Londres.—La última etapa del circuito organizado por el Daily Mail, lo ha ganado Beaumont, que ha hecho el recorrido total del circuito—1,610 kilómetros—en 21 horas y 47 minutos, ó sea en 70 minutos menos que Védrines, á quien se dará un premio de 5,000 pesetas.
 Beaumont y Védrines han hecho en tres días el recorrido del círculo ó sea á más de 500 kilómetros por día.
 El círculo constituye un gran triunfo para los dos aviadores franceses, por la regularidad de su vuelo.

Madrid 27

La "Gaceta"
 Publica lo siguiente:
 Convenio de arbitraje entre España y los Estados Unidos del Brasil.
 Real orden declarando desierto el concurso de proyectos para construcción de escuelas primarias mixtas y en grupos escolares.
 Circular dictando reglas para la desinfección de las aguas de mar tomadas como lastre en puertos infectos de cólera.
 Anunciando concurso para proveer una plaza de profesor de Ampelografía, Viticultura y Etnología, de la Escuela especial de Ingenieros industriales.

El cólera

El subsecretario de Gobernación ha dicho que el caso presentado en la calle Ancha de Barcelona no es de cólera, como alguien ha dicho, sino de tifus exantemático, propio de esta estación calurosa.
 Lo mismo de Barcelona que en todas las provincias, las medidas sanitarias son rigurosas para prevenirnos contra la invasión de una epidemia.

Reunión de periodistas

A media noche terminó la reunión de los directores de periódicos, convocada en los salones de «El Libertador», para juzgar la conducta de «España Nueva».
 Los asistentes fueron 16, habiéndose excusado los directores de «La Epoca», «El Correo» y «El Imparcial», por hallarse ausentes, así como los de los diarios de acción católica, menos el de «El Debate».

Se acordó estimar como irregular y censurable el proceder de los periódicos que ofendan ó injurien sin tener director responsable de los escritos ofensivos ó injuriosos; condenar, por abominables, las prociocidades que se escriben, y lamentaron las violencias de lenguaje que puedan agravar ó envilecer una controversia, llevándola á extremos absolutamente incompatibles con la respetabilidad de la clase, habiendo un límite que nadie debe traspasar.
 Se acordó también constituir un tribunal arbitral que intervenga en las campañas periodísticas que puedan generar en lances personales.

La cuestión Tena-Seriano

Dícese que el Sr. Luca de Tena ha salido en tren con rumbo desconocido y que también ha desaparecido el señor Soriano.
 Se relacionan estas desapariciones con la cuestión personal surgida entre ambos, por la campaña sostenida entre «España Nueva» y «ABC».

Otro desafío

Dícese que ha quedado redactada el acta señalando las condiciones para resolver la cuestión personal pendiente entre los redactores de «El Debate» y «España Nueva», Sres. Olmet y Blanco-Soria.
 Se añade que, como consecuencia de este incidente, el Sr. Olmet saldrá de la redacción de «El Debate», por haber sostenido siempre este periódico ideas avanzadas.

Canalejas

El señor Canalejas permaneció toda la mañana en el ministerio de Hacienda y luego fué á Gobernación, donde siguió trabajando.
 Habló con el señor Rodríguez sobre la manera de arbitrar cantidades para atender á determinados servicios.
 En Gobernación recibió la visita de varias personalidades, entre ellas al señor Merino, que le habló de los servicios sanitarios en algunas provincias.
 Luego el señor Canalejas llamó á los inspectores de Sanidad, con los cuales resolvió algunos incidentes relacionados con la campaña sanitaria.

La A bufera

Hablando del conflicto surgido en Valencia con motivo de la explotación de las minas enclavadas en terrenos de la Albufera, ha dicho el señor Gasset que ha pedido detalles acerca de esto á las autoridades valencianas.
 La Jefatura de minas de la provincia ha participado al ministro que no se ha atrevido á hacer ninguna clase de trabajos para cumplimentar la orden ministerial á causa de la gran excitación de los ánimos, que hacia presagiar un conflicto ante la presencia de los empleados encargados de realizar las operaciones de medición y roturación de los terrenos.
 El ministro de Fomento ha ordenado que vayan á Valencia un ingeniero y dos ayudantes para informar acerca de los terrenos que puedan dedicarse á la explotación de las minas y hagan la demarcación exacta de la laguna y las tierras que la circundan y no deban ser comprendidas en los terrenos propios de la Albufera.

Noticias oficiales

Se han encargado de dar á los periodistas una referencia de las noticias que tiene el Gobierno, el subsecretario de Gobernación, señor Navarroreverter.
 Las noticias son:
 Que en España el orden es completo.
 Que el presidente ha conferenciado con el ministro de Estado, quien no tenía nada nuevo de Marruecos.
 Que don Alfonso y doña Victoria han llegado á Londres sin novedad.

Cartillas sanitarias

El Ayuntamiento ha acordado repartir profusamente instrucciones sobre las medidas profilácticas que deben adoptarse individualmente para prevenirse contra el cólera.
 Se ha dispuesto también que las autoridades municipales giren vistas de inspección á los establecimientos públicos, como vaquerías, cocheras, cuadras y á las casas llamadas de vecindad, casas de dormir y otras.
 Igualmente ha acordado hacer observar rigurosamente las Ordenanzas municipales en lo que afectan á la higiene y salubridad públicas.

Medalla de oro

El Papa ha concedido á doña Victoria una medalla de oro cuadrada con el busto de Pío X, igual á la que ha concedido á la infanta Isabel, por su participación en las tareas del Congreso eucarístico.
 Estas condecoraciones se otorgan solo en muy contados casos.

La mancomunidad catalana

«El Imparcial» dice que siendo el proyecto de mancomunidad catalana lo que aparenta, está muy bien, puesto que fomentará la cultura, la beneficencia y las obras públicas; y añade:
 La mancomunidad se crea á la sombra y amparo de la ley provincial de 1876, la cual, por lo visto, no es tan centralizadora, opesora y absorbente como se venía propalando hasta ahora.
 Esto nos induce á pensar, que en la ligera se juzgan las cosas en nuestro país y se condena á prescribir leyes que, defectuosas y todo, no se han puesto en uso; por que bien claro está que semejante ley no se había puesto en uso á los efectos de crear mancomunidades como la de que se trata.
 Luego lo que se advierte es que las nueve décimas partes, por lo menos, de las quejas catalanistas carecían de razón de ser.
 Si se puede ahora crear la mancomunidad catalana con la ley del 76 es obvio que también pudo crearse cuando se pactó la solidaridad, cuando se votó al doctor Robert, cuando se publicaron libros como «La Nación Mitá Catalana» y «El Regionalismo», y cuando se iniciaban y mantenían campañas y estridencias y perturbaciones contra el centralismo, Madrid y España entera.
 ¿Cómo no se les ocurrió á los catalanistas en 40 años lo que ahora surge de improviso de la cabeza de esa Minerva, catalana que se llama el señor Prat de la Riba, como la mitológica Minerva surgió de la cabeza del padre de los dioses? ¿Cómo éste no tuvo antes su inspiración genial que le habría ahorrado escribir algunos artículos de su Nacionalidad Catalana?
 No es extraño—dice—que tardemos en apreciar las cosas de Cataluña los que aquí vivimos, cuando los mismos catalanes tardan tantas décadas de años en ver lo que hay en las leyes que han de adaptarse á sus necesidades.
 «Claudio Frollo» publica en «ABC» su cuarto artículo sobre la mancomunidad.
 Dice que Castilla y Andalucía florecerán con ella.

Sin novedad

El ministro de Estado ha dicho por teléfono al Sr. Canalejas que según noticias de Friburgo, doña Victoria y el infante Jaime siguen en aquella población sin novedad.
Picadores multados
 Valencia.—El gobernador ha multado con cien pesetas á cada uno de los picadores de la cuadrilla de Gallito que se retiraron ayer de la plaza sin haber terminado la corrida.
 Los picadores alegan que cuando salieron de la plaza, después de picar el tercer toro, ya había empezado el tercio de banderillas, y es costumbre retirarse cuando esto ocurre.
 El gobernador no ha admitido la excusa y ha hecho efectivas las multas.

Los penados de Ceuta

Algeciras.—Han marchado á Santofia 63 penados de Ceuta.

Incendiarior detenidos

Orense.—A causa de aprovechamientos de pastoreo de ganado del monte comunal denominado Acebeda, sito en el Ayuntamiento de Villasino, estallaron rivalidades entre los pueblos de Acuzoso y Castiñeiras.
 En corto espacio de tiempo se han registrado seis incendios en el primero de dichos pueblos.
 Se ha detenido á varios vecinos de Castiñeiras, á quienes se considera autores del hecho.

Agresión

Albacete.—Con motivo de una campaña periodística, Arturo Precioso disparó un tiro contra Francisco Gálvez, director de «El Demócrata».

Misterio aclarado

Zaragoza.—Se ha aclarado el misterio del hallazgo de ropas de mujer en la acequia del Huerva.
 Trátase de una distinguida señora que tiene la monomanía de abandonar las ropas después de usadas una vez.

Altos Hornos

Málaga.—Ha llegado el representante del grupo financiero constituido en París para la explotación de los Altos Hornos de Málaga.
 Confíase en que comenzarán éstos á funcionar en seguida.

Un salvaje

Sevilla.—En la Jefatura de policía se ha presentado una denuncia contra un sujeto llamado Gregorio Urbano, el cual abusó torpemente de una hija suya cuando no había cumplido dos años de edad.
 Desde entonces hasta ahora han transcurrido quince años y el bestia ha repetido con frecuencia tamaña monstruosidad.
 La denuncia se ha presentado á ruegos de la hija, que no ve el medio de eludir la persecución de que es víctima por parte de su padre.
 La niña ha recorrido varias casas de prostitución, donde la tenía su padre para abusar con más libertad de ella.

Lo de Marruecos

Las cuestiones internacionales

Las cuestiones internacionales presentan mejor aspecto.
 El señor Canalejas conferenció esta mañana, como de costumbre, con el ministro de Estado, el cual comunicó al presidente que nada nuevo sabía, ni había recibido informes nuevos de Tánger.
Estación telegráfica
 Ha quedado abierta al público la estación telegráfica de Nador, primera que se establece en la zona ocupada por España en el Rif.

Buques alemanes

Tenerife.—Ha zarpado el cañonero «Heber», quedando fondeado otro buque alemán, encargado de transmitir despachos radiotelegráficos con instrucciones del Gobierno de su país á los buques que se hallan en Agadir.

Moros amigos

Las Palmas.—Han venido varios moros notables de la vecina costa de Marruecos para pedir el protectorado de España.
 Aseguran que todas las cabillas del Sur de Marruecos creen que son hermanos de los españoles y por tanto sólo quieren á España.

La acción alemana

Las Palmas.—Una casa alemana ha comprado en Fuerte Ventura gran número de dromedarios, para llevarlos á sus colonias del interior de Africa.
 Los agentes dicen que se proponen extender mucho su acción en el territorio africano.

Rius y Torres

Ceuta.—Ha fundado procedente de Barcelona y Melilla el vapor «Cartagena», que trae á bordo al señor Rius y Torres.
Ortega Munilla
 Ceuta.—Ha fundado la lancha «Cartagenera» conduciendo al Sr. Ortega Munilla.
El bajá de Tetuán
 Tetuán.—El bajá ha obsequiado, como se había dicho, á los expedicionarios españoles con una espléndida comida.
 Al brindar desmintió las afirmaciones de algunos periódicos que dicen que el enemigo de España, cuando él está dispuesto—dijo—á probar que entre todas las naciones distingue á la nuestra; á la que considera su segunda patria.
 Añadió que le consta que se celebrará en breve una nueva Conferencia Internacional para tratar del reparto de Marruecos, convocada por Alemania, y que la aludida Conferencia tendrá efecto en Italia.
 Para la comida se mataron gran cantidad de pollos y carneros.
 Durante la recepción el bajá estuvo conferenciando con el padre Valdepáres, que habla muy bien el árabe.
 El bajá, puuntualizando las manifestaciones que había hecho en su brindis, dijo que no podía mirar con odio, ni siquiera con antipatía á España; pues no puede olvidar los ocho siglos de contacto que ha habido entre españoles y moros.
 Habló también de Alemania, de la cual dijo que era una nación seria merced á la cual no ha venido ya el reparto de Marruecos.
 Este vendrá al fin, porque los egoísmos europeos son muy grandes, por lo que augura días muy tristes para su patria.
 Los moros—dijo—seremos incultos; pero no nos avendremos á ser esclavos.

La "Gaceta de Colonia"

Berlin.—La «Gaceta de Colonia», refiriéndose al envío de buques á Agadir, dice que se spruha unánimemente la actitud de Alemania, cuyo pueblo no está dispuesto de ninguna manera á dejar que se le impongan las potencias extranjeras.
La escuadra inglesa
 Londres.—Dice «The Standard» que la quinta escuadra inglesa del Atlántico irá en breve á Gibraltar.
Abd-el-Aziz
 Tánger.—Entre los montañeses adquiere vuelos la propaganda en favor de la restauración en el trono de Muley Abd-el-Aziz.
Expedición suspendida
 Tánger.—Según noticias de Fez, se ha suspendido la expedición que se preparaba para marchar á Sefrá, á causa de la actitud belicosa de los bereberes.
El tifus en Marruecos
 Tánger.—Dicen de Fez que el tifus exantemático esta haciendo estragos en aquellas tribus.
 También ha atacado á las tropas francesas.
Autorización
 Alcazar.—Desde el incidente en que fué protagonista el agente consular francés Boisset, se ha autorizado á los europeos para poder circular armados por la ciudad.

Cambio de actitud

París.—«Le Gaulois» se alegra de que se llegue á un acuerdo entre Francia y España.
 Dice que la actitud de España demuestra su buena fe, su perfecta lealtad y su espíritu conciliador.
 Termina diciendo que ambos pueblos deben esforzarse por estrechar los lazos íntimos que les unen por identidad de intereses y por su amistad secular.
 Los demás periódicos, aun los que más han extremado sus ataques á España, ó no dicen nada ahora ó hablan en términos muy comedidos.
El "modus vivendi"
 París.—Según asegura «Le Petit Parisien», en el «modus vivendi», concertado entre España y Francia sobre las cuestiones de Marruecos, España se compromete á no admitir en lo sucesivo á los soldados sherifianos desertores en los cuerpos de tropas españolas y á no oponerse en adelante al paso por la región de Alcazarquivir de los viajeros europeos armados.

ESTACION METEOROLOGICA DE GERONA

Día 27 de Julio de 1911

Horas de observación á las 9 y á las 18

TEMPERATURA	PRESIÓN	CIELO	VIENTOS	HUMEDAD
Máxima 32 Mínima 20 Al sol 37.8	Máxima 765 Mínima 764	nuboso cubierto	O. N. E.	90 80
EVAPORACIÓN	LLUVIA EN 24 H.	OBSERVACIONES PARTICULARES		
60	2 mm	Horizontes aborraseados. Truenos.		

JOSE T. PERÉ RALUY = MÉDICO =
 = ΗΘΕΡΟΠΑΘΙΑ =
 Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeopata de Madrid, Doctor Rozabal.
MEDICINA GENERAL Y ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
 Consulta: todos los días (menos los lunes) de 11 y de 7 á 8
 PLAZA DE SAN FRANCISCO (ANTES GRANO), 4, PRAL, DERECHA.—GERONA.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
 FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses—VULGO—
TRAPENSES
 DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS.
 Paquetes-pastillas Pesetas
 1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
 2.ª marca: Chocolate de Familia... 460 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
 3.ª marca: Chocolate Económico... 350 » 16 1 y 1'25
 Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.
DOCTOR F. COLL TURRÚ MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía).—Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, Gerona, Forza, núm. 4, piso, 1.ª-2.ª.—(Prescribe á la Administración de Correos).
 Imprenta de EL NORTE.—GERONA.

